

Editorial

Nuevamente hacemos entrega de un número de la revista *Debates en Sociología*, esta vez el N° 61, que incluye un dossier y artículos varios.

El tema del dossier que presentamos tiene como título *Fronterizaciones urbanas: de la ocupación de terrenos a la propiedad legalizada* y hemos contado con el esfuerzo de edición y dirección de Mattias Borg Rasmussen y María Cariola (Universidad de Copenhague). El tema abordado marca la importancia del proceso de urbanización que se ha producido en varios países de América Latina y muestra las dificultades, las ambivalencias, los conflictos y las disputas en torno a la propiedad urbana. Siete artículos estudian y presentan problemáticas en diversos lugares de nuestra región. La excelente presentación hecha por los encargados del dossier nos sitúa de forma muy clara en el escenario que se vive en nuestros países.

Junto a estos artículos presentamos otros cuatro sobre diversos tópicos de gran importancia. Uno de ellos escrito por Andrés Díaz Morales, Juan de la Fuente Hernández y Remedios Raymundo Roldán Hernández que estudia el capital social en el ejido Emiliano Zapata en Amecameca, en el Estado de México. El segundo artículo muestra la movilización de la derecha chilena para lograr el rechazo de su nueva Constitución, escrito por Lautaro Elías Quiroga-Aguilar y Eliseo Lara. Luego, tenemos un estudio que analiza las trayectorias y la cultura política que estuvieron en la base de la radicalización del movimiento estudiantil en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Perú) en la década de los ochenta, elaborado por José Carlos Medina Montes. Finalmente, presentamos un trabajo que estudia las estructuras de desigualdad laboral en un enclave aguacatero en México, a cargo de José Luis Saldaña.

Debates en Sociología está comprometida con el ejercicio de investigación y reflexión que realizan importantes especialistas y académicos en las ramas de las ciencias sociales. El número que presentamos muestra los avances y los desafíos que tenemos sobre las fronterizaciones urbanas —presentado por el dossier— que se muestra complejo, desafiante y que nos permite espacializar las dinámicas sociales que actualmente se perciben.

Esperamos que el número que publicamos contribuya a la discusión y al debate académico y político de los temas presentados.

Muchas gracias,

Augusto Castro Carpio

Director

Debates en Sociología